
Verbale n°2 del 24/10/2016 

 

VERBALE N.2 

CONSIGLIO D’ISTITUTO 

ISTITUTO COMPRENSIVO “ANTONIO DE CURTIS” CASAVATORE 

Il giorno ventiquattro del mese di ottobre dell’anno duemilasedici, alle ore sedici e trenta, nell’ufficio di 

Presidenza del plesso Serao, si è riunito il Consiglio d’Istituto dell’I.C. “A. De Curtis” per discutere e 

deliberare sui seguenti punti all’Ordine del Giorno: 

1) Approvazione candidatura all’avviso pubblico AOODGEFID\ prot.n. 10862 del  16/09/2016 "Progetti di 

inclusione sociale e lotta al disagio nonché per garantire l'apertura delle scuole oltre l'orario scolastico 

soprattutto nella aree a rischio e in quelle periferiche"; 

2) Offerta formativa a.s. 2016/17; 

3) Ripartizione fondo miglioramento offerta formativa: attività da retribuire; 

4) Accordo di partenariato AVOG - I.C. "De Curtis" per la cooperazione in progetti di Servizio Civile 

Nazionale; 

5) Radiazione residui attivi esercizi finanziari 2009, 2010 e 2012; 

6) Criticità formazione classi prime; 

7) Criticità funzionamento plesso "De Curtis"; 

8) Eventuali e varie 

 

Risultano presenti/assenti 

Dirigente scolastico Mango Giuliano   Presente 

Componente genitori Sannino Rosario  Presente 

 Gallo Gennaro   Assente 

 Bosso Luisa   Assente  

 Esposito Pino   Assente 

 Amabile Vincenzo  Dimissionario 

 Mastrocinque Concetta  Assente 



 Nasti Daniela   Presente 

 Mazzarella Francesca  Assente 

Componente docenti Azzarita Angela   Presente 

 Principe Patrizia  Presente 

 Tedeschi Rosaria  Presente 

 Lo Priore Rosaria  Assente 

 Santaniello Laura  Presente 

 Nazzaro Carmen  Presente 

 Guerra Maria Isabella  Presente 

 Prisco Barbara   Assente 

Componente ATA Romano Mariateresa  Assente 

 D’ Alterio Giacomo  Presente 

Presiede: l’Ing. Rosario Sannino 

Verbalizza: la Prof.ssa Guerra Maria Isabella 

Alla riunione è stata invitata ad assistere una rappresentanza dei genitori. Il Presidente, verificato il numero 

dei presenti per la validità della seduta, apre l’incontro ed avvia la discussione in merito al primo punto 

all'ordine del giorno: 

PUNTO 1) Approvazione candidatura all’avviso pubblico AOODGEFID\prot. n. 10862 del  16/09/2016 

"Progetti di inclusione sociale e lotta al disagio nonché per garantire l'apertura delle scuole oltre 

l'orario scolastico soprattutto nella aree a rischio e in quelle periferiche". 

Il Dirigente scolastico illustra ai presenti il bando, con scadenza 31/10/2016, per la candidatura al Progetto 

AOODGEFID\prot. n. 10862 del 16/09/2016 "Progetti di inclusione sociale e lotta al disagio nonché per 

garantire l'apertura delle scuole oltre l'orario scolastico soprattutto nella aree a rischio e in quelle periferiche". 

La proposta del Collegio dei Docenti è di investire l'eventuale finanziamento in progetti di potenziamento di 

discipline quali italiano, matematica e lingue, nonché nella realizzazione di attività sportive e di 

drammatizzazione teatrale in orario extracurricolare e, qualora possibile,  anche in periodo estivo. Dopo 

attento esame dei principali contenuti del progetto ed in seguito ad ampia discussione, il Consiglio tutto si 

dichiara favorevole alla candidatura e, con DELIBERA N.6, ne approva l’inserimento nel piano triennale 

dell’offerta formativa. 

 

 



PUNTO 2) Offerta formativa a.s. 2016/17. 

Il Dirigente Scolastico, coadiuvato dalla componente docenti presente, espone in maniera dettagliata i 

principali punti dell'Offerta formativa inseriti nel PTOF, nonché l'intero prospetto delle visite guidate 

programmate per l'a.s. 2016/17: 

 Attività di supporto agli alunni con Bisogni Educativi Speciali svolte dai volontari del Servizio Civile 

Nazionale mediante stipula di accordo di partenariato tra AVOG e I.C. A. De Curtis (cfr. punto 4 odg) 

 Laboratorio permanente di Arte e Immagine “Riciclo creativo” rivolto alla scuola secondaria, che 

prevede l'utilizzo di una percentuale delle ore di potenziamento dei docenti curricolari 

 Laboratorio di Arte e Immagine “Non sono scarabocchi” rivolto alla scuola primaria, attraverso 

l'utilizzo di 2 ore di potenziamento settimanali della scuola secondaria 

 Recupero/consolidamento/potenziamento con quota organico di potenziamento per la scuola 

primaria 

 Corsi di lingua inglese con docente esperto in extracurricolare, con docente assistente in curricolare, 

anche per la scuola dell'infanzia 

 Corsi di Informatica con certificazione Eipass 

 Progetti extracurricolari, ancora da definire nel prossimo Collegio, che prevedono laboratori teatrali, 

corsi di canto e pianoforte, attività di educazione alimentare e sportello d'ascolto 

 Visite guidate, come da prospetto in allegato. 

Visionate con attenzione tutte le proposte ed in seguito a richiesta di chiarimenti e delucidazioni, 

ampiamente forniti dal Dirigente e dai docenti, tutti i membri del Consiglio approvano la proposta di Offerta 

formativa a.s. 2016/17 con DELIBERA N.7.  

PUNTO 3) Ripartizione fondo miglioramento offerta formativa: attività da retribuire. 

Si passa alla discussione del terzo punto all’ordine del giorno. Il Dirigente Scolastico richiama l’articolo 88 del 

Contratto Collettivo Nazionale del Lavoro comparto scuola. In particolare si sofferma sul comma 1, in cui 

viene specificato che le attività da retribuire “sono quelle relative alle diverse esigenze didattiche, 

organizzative, di ricerca, di valutazione e alle aree di personale interno alla scuola, eventualmente 

prevedendo compensi di natura forfetaria, da definire in sede di contrattazione, in correlazione con il POF, su 

delibera del consiglio di Circolo o d’Istituto…”. “Per gli insegnanti la finalizzazione delle risorse del presente 

articolo va prioritariamente orientata agli impegni didattici in termini di flessibilità, ore aggiuntive di 

insegnamento, di recupero e di potenziamento. La progettazione va ricondotta ad unitarietà nell’ambito del 

POF, evitando la burocratizzazione e la frammentazione dei progetti”.  



Ciò premesso i presenti, analizzando il POF 2016/17 adottato con precedente delibera n. 7, dopo ampia ed 

articolata discussione e dopo aver esaminato le precedenti deliberazioni, con DELIBERA N.8 individuano le 

attività da retribuire, da ripartire come di seguito specificato: 

AREA PERSONALE DOCENTE (74% DELLE RISORSE) 

Supporto al DS Sicurezza Org. Didattica Supporto didattica Ampliamento O.F. 

1° collaboratore ASPP Coordinatori consigli Referenti dipartimenti Ore aggiuntive di 

insegnamento 

2° collaboratore Primo soccorso Ref. INVALSI Correzione INVALSI  

Vigilanza sc.  Infanzia Antincendio Ref. Legalità Commissione 

continuità 

 

Vigilanza sc. 

Secondaria 

 Ref. Salute Nucleo Interno di 

Valutazione 

 

  Ref. Ambiente Team innov. Digitale  

  Ref. Serv. Mensa   

  Ref. Biblioteca   

  Tutor   

 

AREA PERSONALE ATA (26% DELLE RISORSE) 

Assistenti amministrativi Collaboratori scolastici Incarichi specifici 

Ricostruzione carriera Custodia chiavi Coordinamento affari generali 

Catalogazione fascicoli personali dei 

docenti infanzia e primaria 

Servizio fotocopie SERAO Reperibilità antifurto 

 Servizi esterni Supporto docenti 

 Ore aggiuntive (straordinario)  

 

Viene, inoltre, auspicato che almeno il 35% delle risorse disponibili sia impiegato per la realizzazione di 

progetti in orario extracurricolare, così da venire incontro all'esigenza del territorio di vedere l'I.C. De Curtis  

come centro di promozione sociale e culturale anche in orario pomeridiano. 



PUNTO 4) Accordo di partenariato AVOG - I.C. "De Curtis" per la cooperazione in progetti di Servizio 

Civile Nazionale. 

In merito al quarto punto all'odg, il Dirigente Scolastico illustra le modalità di accordo di partenariato tra 

AVOG e l'Istituto, finalizzato allo svolgimento di attività di supporto agli alunni con Bisogni Educativi Speciali, 

in orario curricolare, svolte dai volontari del Servizio Civile Nazionale, nell'ambito delle attività relative 

all’Offerta Formativa a.s.2016/17.  

Vagliata attentamente le proposta ed in seguito ad articolata discussione, il Consiglio si esprime 

unanimemente favorevole alla stipula di tale accordo di cooperazione con DELIBERA N.9. 

PUNTO 5) Radiazione residui attivi esercizi finanziari 2009, 2010 e 2012. 

Il Direttore dei Servizi Generali ed Amministrativi avanza al Consiglio la proposta di radiare i residui attivi 

relativi agli esercizi finanziari 2009, 2010, 2012, pari a €46.081,25, dichiarati inesigibili. 

Vista la Nota MIUR D.G.R.U.F. prot. n. 18780 del 22-12-2014 avente per oggetto: A.F. 2014 avviso di 

assegnazione ed erogazione somma da riscuotere in conto residui 

Vista la Nota MIUR D.G.R.U.F. Ufficio VII prot. n. 7295 del 30/04/2015 avente per oggetto rilevazione residui 

attivi  

Visto il Verbale n. 2013/001 del 18/05/2013 dei revisori dei conti avente per oggetto l’analisi del programma 

annuale esercizio finanziario 2013 

Visto il Verbale n. 2014/001 del 31/03/2014 dei revisori dei conti avente per oggetto l’analisi del programma 

annuale esercizio finanziario 2014 

Visto il Verbale n. 2015/001 del 08/05/2015 dei revisori dei conti avente per oggetto l’analisi del programma 

annuale esercizio finanziario 2015 

Visto il Verbale n. 2015/004 del 18/06/2015 dei revisori dei conti avente per oggetto l’analisi del conto 

consuntivo esercizio finanziario 2014 

Visto il Verbale n. 2015/006 del 23/10/2015 dei revisori dei conti avente per oggetto una verifica di cassa 

Visto il Verbale n. 2016/001 del 03/05/2016 dei revisori dei conti avente per oggetto l’analisi del conto 

consuntivo esercizio finanziario 2015 

Vista la richiesta del Dirigente Scolastico prot. n. 3749 del 24/11/2015 

Vista la richiesta del Dirigente Scolastico prot. n. 69 del 12/01/2016 

Vista la richiesta del Dirigente Scolastico prot. n. 1040 del 22/03/2016 

Vista la richiesta del Dirigente Scolastico prot. n. 3706 del 10/10/2016 

dopo ampia ed articolata discussione in merito, i componenti del Consiglio esprimono parere favorevole alla 

radiazione dei residui attivi, inesigibili, ee. ff. 2009, 2010 e 2012 con DELIBERA N. 10. 

 

PUNTO 6) Criticità formazione classi prime. 



Il Presidente del Consiglio d'Istituto propone ai membri tutti una riflessione in merito alle modalità di 

formazione delle classi prime scuola secondaria di primo grado, al fine di evidenziare i punti di criticità 

riscontrati. La modalità del sorteggio pubblico, sia per la formazione delle classi che per il loro abbinamento 

alla sezione, già concordata in sede di Consiglio, con Delibera n.32 del 15/07/2016 e Delibera n.1 del 

07/09/2016, non ha garantito l'osservanza di uno dei criteri prioritari stabiliti nella formazione delle classi, 

ovvero quello dell'eterogeneità sessuale, soprattutto nel caso della composizione della 1 sez. A. Lo 

scontento generale e l'eccessiva animosità di alcuni genitori presenti non hanno agevolato le operazioni di 

sorteggio, né promosso un clima di collaborazione e serenità. Al fine di superare le criticità riscontrate, i 

consiglieri propongono una nuova modalità che preveda la formazione di gruppi classe da parte della 

commissione preposta, ai quali verrà abbinata una sezione secondo la modalità del sorteggio pubblico. Data 

la necessità di garantire equilibrio tra le classi, inoltre, viene sottolineata la priorità da attribuire 

all'eterogeneità sessuale e di rendimento rispetto alla continuità tra fratelli e sorelle nell'ambito della 

medesima sezione (questione che sarà oggetto di indagine al fine di determinare la percentuale di incidenza 

dei nuovi iscritti che richiedano di frequentare la medesima sezione del fratello). 

 

PUNTO 7) Criticità funzionamento plesso "De Curtis". 

Il Presidente si fa portavoce di alcune segnalazioni di genitori ed alunni in merito a problematiche relative 

alla gestione della pulizia e del controllo delle aule e dei servizi igienici riscontrate in entrambi i plessi. Il 

Dirigente garantisce una tempestiva sollecitazione ai Collaboratori scolastici in merito e si ripropone di 

dotare, quanto prima, di apposite pattumiere i servizi igienici femminili. Comunica, inoltre, che, a breve, le 

porte delle singole aule saranno dotate di chiavistelli, al fine di garantire maggiore sicurezza per gli effetti 

personali ed il materiale didattico lasciato incustodito allorquando la classe è impegnata in attività fuori aula.  

PUNTO 8) Varie ed eventuali 

 Si richiedono delucidazioni in merito alla possibilità di usufruire della palestra per la scuola 

dell'infanzia e primaria. Il DS dichiara che, in quanto locale dell'Istituto, è naturalmente a 

disposizione delle attività di tutti gli alunni di ogni ordine e grado. Le modalità e gli orari di utilizzo 

sono da concordare e stabilire in base alle esigenze di ogni singola classe. 

 Viene segnalata la richiesta avanzata da alcuni genitori di poter portare a casa il cibo non 

consumato dalla mensa dei bambini: il DS ribadisce che le problematiche relative alla deperibilità dei 

prodotti lavorati e trasformati negano questa possibilità, eccezion fatta per il pane confezionato e la 

frutta.  

 Viene riportata la necessità, per uno studente, di essere accompagnato in bagno da un compagno 

che gli tenga chiusa la porta poiché la stessa, per ragioni di sicurezza, non è dotata di serratura. Il 

Dirigente comunica, a tal proposito, di aver recepito la richiesta del genitore dell’allievo in questione 

e di aver comunicato al coordinatore di classe la possibilità di fare uscire l’alunno accompagnato. 

Tale possibilità è comunque già data, come relaziona la prof.ssa Nazzaro, in casi particolari valutati 

dai docenti. 



 La componente genitori esprime alcune remore in merito alla modalità di partecipazione all'attività 

“Puliamo il mondo” promossa dall'associazione Legambiente in data 14 ottobre 2016, a causa di un 

sorteggio selettivo degli alunni che hanno potuto prendervi parte. La necessità di garantire un 

numero di allievi  gestibile dai volontari ha reso necessaria tale selezione. Il DS e i docenti si 

impegnano ad allargare la partecipazione nell'ambito delle prossime attività in programma.  

 Il Presidente, coadiuvato dal Dirigente, esprime perplessità in merito al numero elevato di uscite 

anticipate nella scuola dell'infanzia, relative ai bambini iscritti al turno pomeridiano, con 40 ore 

settimanali. É condivisa da tutti la necessità di promuovere una cultura della partecipazione 

scolastica, già alla scuola dell'infanzia, anche al fine di impiegare al meglio ed in maniera adeguata 

alle reali esigenze del territorio le risorse umane disponibili.   

 Infine, il Presidente rammenta l'appuntamento per le operazioni di elezione del nuovo membro della 

componente genitori del Consiglio d'Istituto, che avverranno nelle date 13 e 14 Novembre 2016 e in 

vista delle quali verrà fornita, a breve, una lista di candidati. 

  

Non essendovi altri punti all’ordine del giorno su cui discutere e/o deliberare, la seduta ha termine alle ore 

diciotto. 

 

Il Segretario      Il Presidente 

Prof.ssa Maria Isabella Guerra     Ing.Rosario Sannino 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


